



Nombre Del Alumno: Karla Rocio De Los Angeles Garcia Hernandez

Nombre Del Tema: Ensayo (Unidad I)

Parcial: 1°

Nombre De La Materia: Administración Financiera En Los Servicios De Salud

Nombre Del Profesor: Rocio Guadalupe Aguilar

Nombre De La Licenciatura: Maestría En Administración De Sistemas De Salud

Cuatrimestre: 3°

Fecha De Elaboración: 04/05/2023

A continuación, se presenta el siguiente ensayo acerca del análisis y planeación financiera, en la cual se hace una breve descripción de lo que a continuación se presenta.

La planeación Financiera es un conjunto de acciones y procesos interrelacionados entre sí, con el objetivo de organizar, planificar, dirigir y controlar, de forma eficiente y efectiva, los recursos humanos, financieros y materiales necesarios para el funcionamiento y desarrollo de las organizaciones.

Los recursos financieros son de los más importantes dentro de una organización, en la cual se debe hacer buen uso de estos recursos para que de ello se logre los objetivos planteados.

Para una buena gestión financiera es clave contar con un sistema de información óptimo que garantice una adecuada toma de decisiones; que sea relevante. Clara, Precisa, oportuna, concisa, y confiable.

## **ANÁLISIS Y PLANEACIÓN FINANCIERA**

### **DEFINICIÓN DE FINANZAS**

La administración financiera es una disciplina que optimiza los recursos financieros para el logro de los objetivos de la organización con mayor eficiencia y rentabilidad. En ella interviene la contabilidad la cual es la técnica que se encarga de llevar a cabo un registro sistemático y cronológico de las operaciones financieras con el objetivo de estudiar, medir y analizar el patrimonio, situación económica y financiera de una empresa u organización; posee una técnica que se ocupa de registrar y resumir las operaciones mercantiles de un negocio con el fin de interpretar sus resultados.

Las finanzas se tratan de administrar recursos de valor mientras que la contabilidad es el mejor sistema de registro de las operaciones económicas involucradas en una organización.

Y hablando en instituciones d salud en ella el objetivo fundamental es obtener y administrar eficaz y eficientemente los recursos para que los resultados finales permitan el desarrollo de la organización y satisfacer los intereses y necesidades de la comunidad.

La cual tiene que contar con ciertas características en la información, tiene que ser Pertinente, Relevante, Claridad, Oportuna, Concisa, Confiable.

Una buena administración financiera coopera para alcanzar su objetivo principal y para su éxito en el mercado empresarial y contribuir con el bienestar hacia la población a través de la prestación de sus servicios.

### **INTEGRACIÓN CON LA ADMINISTRACIÓN**

La administración como la gestión que desarrolla el talento humano para facilitar las tareas de un grupo de personas dentro de una organización. la administración como la gestión que desarrolla el talento humano para facilitar las tareas de un grupo de personas dentro de una organización.

La administración financiera es una parte de la ciencia de la administración de empresas que estudia y analiza, cómo las organizaciones con fines de lucro pueden optimizar:

- La adquisición de activos y la realización de operaciones que generen rendimiento.

- El financiamiento de los recursos que utilizan en sus inversiones y operaciones, incurriendo en el menos costo posible.
- La administración de los activos de la organización

La administración puede verse también como un proceso ((1841-1925))

El proceso administrativo está compuesto por funciones básicas:

- Planificación: se establece objetivos y un curso de acción adecuado para lograrlos.
- Organización: proceso en la cual se compromete a dos o más personas que trabajan juntas de manera estructurada, con el propósito de alcanzar una serie de metas específicas.
- Dirección: dirigir e influir en las actividades de los miembros de un grupo o una organización entera.
- Coordinación: Integración de las actividades de partes independientes de una organización con el objetivo de alcanzar las metas seleccionadas
- Control: Cuando una organización elabora un plan, debe ordenar su estructura para hacer posible la ejecución del mismo.

Finalmente, del control realizado puede surgir una corrección en la planificación, y en los demás elementos, lo que realimenta el proceso.

## **PRONOSTICO FINANCIERO**

Los pronósticos financieros son una herramienta que le permite a los directivos de la organización, de alguna manera predecir las situaciones que se avecinan y estar preparado en el terreno financiero para hacer frente a las mismas.

Cuando hablamos de instituciones de salud, y conocemos el comportamiento del mercado, podemos diagnosticar que existen ciertas épocas del año o incluso situaciones que elevan la demanda de los servicios de salud, y por lo cual dadas estas circunstancias la empresa debe prepararse, es decir, contar los fondos financieros, los insumos en reserva, medicamentos, equipos y personal para atender estos episodios de alta demanda del servicio, todo esto, implica una mayor inversión de recursos financieros.

Tanto los pronósticos como los presupuestos son muy importantes para brindarle cierto grado de certeza a la organización de los eventos que puedan ocurrir y de la capacidad de la misma

para hacerles frente, cuando se cuenta con estimaciones 28 correctas que permitan tener disponibles los recursos necesarios para la atención asistencias.

## **APALANCAMIENTO**

Apalancamiento en el ámbito financiero empresarial, es la estrategia que se utiliza para incrementar las utilidades de tal forma que se superen las utilidades que se obtienen con el capital propio.

A mayor apalancamiento mayor rendimiento y mayor riesgo.

A menor apalancamiento menor riesgo y menor rendimiento.

Clases De Apalancamiento:

Apalancamiento operativo: costos fijos de la empresa

Apalancamiento financiero: costos financieros de la empresa

## **APALANCAMIENTO EN UNA EMPRESA**

La administración financiera es la planeación de los recursos económicos, para definir y determinar cuáles son las fuentes de dinero más convenientes, para que dichos recursos sean aplicados en forma óptima, y así enfrentar los compromisos económicos presentes y futuros, que tenga la empresa, reduciendo riesgos e incrementando su rentabilidad.

## **APALANCAMIENTO OPERACIONAL**

El apalancamiento operacional es la estrategia que permite convertir costos variables en costos fijos logrando que a mayores rangos de producción menor sea el costo por unidad producida.

De este modo, cuando los objetivos se logran, los costos totales disminuyen y se bajan los precios para ganar en competitividad.

## **GRADO DE APALANCAMIENTO OPERATIVO**

El Grado de Apalancamiento Operativo (GAO) mide el resultado de ese desplazamiento de costos variables (mano de obra) a costos fijos (depreciación), con lo que se produce un cambio en el nivel de utilidades operativas que normalmente genera rentabilidad.

Cuando se dice que una empresa tiene un alto apalancamiento operativo, mayor será su riesgo, y a la vez estamos afirmando que una modificación en sus ventas tendrá un gran impacto en sus utilidades, elevándolas.

### **ANÁLISIS DEL PUNTO DE EQUILIBRIO**

El punto de equilibrio es un método que sirve como herramienta para realizar el presupuesto, que presenta de manera anticipada el nivel de ingresos que la empresa debe obtener para poder cubrir el total de gastos y costos.

Punto de equilibrio financiero(unidades)=  $\text{costos fijos} / \text{ventas} - \text{costos variable}$

En los datos de los estados financieros, los costos fijos son los gastos de operación y los costos variables se refieren al costo de ventas.

### **APALANCAMIENTO FINANCIERO**

El apalancamiento financiero es básicamente la estrategia que permite el uso de la deuda con terceros. En este caso la unidad empresarial en vez de utilizar los recursos propios, accede a capitales externos para aumentar la producción con el fin de alcanzar una mayor rentabilidad.

En este caso, se hace a través del endeudamiento con el fin de financiar una operación, si bien se corre el riesgo de insolvencia, pues las pérdidas también pueden incrementar exponencialmente.

### **GRADO DE APALANCAMIENTO FINANCIERO**

El grado de apalancamiento se suele medir en unidades fraccionadas. por ejemplo, un apalancamiento 1: 2 significa que por cada peso invertido se está invirtiendo dos pesos, es decir, la deuda es también de un peso.

### **COMBINACIÓN DE APALANCAMIENTO OPERACIONAL Y FINANCIERO**

Cuando el apalancamiento financiero se combina con el apalancamiento operativo, el resultado se conoce como apalancamiento total o combinado.

Por lo tanto, el apalancamiento total es visto como el impacto total de los costos fijos en la estructura operativa y financiera de la empresa.

## **GRADO DE APALANCAMIENTO COMBINADO**

El grado de apalancamiento combinado utiliza todo el estado de resultados y muestra el impacto que tienen las ventas o el volumen sobre la partida final de utilidades netas.

los temas relacionados a apalancamiento tanto operativo, financieros y total, se pueden comprender de mejor manera cuando se aplican a empresas manufactureras que tienen procesos de producción de bienes, aunque no lo podemos descartar totalmente de las empresas de servicios como las dedicadas al ramo de la salud.

Es así como doy por concluido el presente ensayo en la cual la administración financiera es muy importante en que tiene por objeto maximizar el patrimonio de una empresa a largo plazo, mediante la obtención de recursos financieros por aportaciones de capital u obtención de créditos.

Así también en las instituciones de salud tiene una gran importancia la cual tiene como objetivo fundamental obtener y administrar eficaz y eficientemente los recursos para que los resultados finales permitan el desarrollo de la organización y satisfacer los intereses y necesidades.

La administración financiera dentro de las organizaciones significa alcanzar la productividad con el manejo adecuado del dinero, y esto se refleja en los resultados.

Y en conjunto combinando los apalancamientos operativo y financiero el resultado se conoce como apalancamiento total o combinado. El grado de apalancamiento combinado utiliza todo el estado de resultados y muestra el impacto que tienen las ventas o el volumen sobre la partida final.

Antología 1 Universidad Del Sureste

Administración Citación Carlos Luis Robles Román, “Fundamentos De Administración Financiera,” Biblioteca Clea, Consulta 3 De mayo De 2023.